

小田川っ子



平成27年度
白河市立小田川小学校
平成28年1月8日(金)
第35号(82号)
発行者 校長 小檜山 健

第3学期スタート！「たのしい学校」「げんきな学校」「しんけんに取り組む学校」

2016年、平成28年の幕開けです。皆様にはお健やかにお過ごしのこととお慶び申し上げます。

「安」の漢字が選ばれた2015年。邦人人質事件やパリの同時多発テロ、異常気象による災害など、人々の「安全・安心」が脅かさせる年となりましたが、今年こそよい年でありますよう、心から願わずにはられません。冬休みの間、大きな事故や病気もなく過ごせましたこと、心より感謝申し上げます。

さて、今日から第3学期のスタートです。久しぶりに登校した子どもたちは、ちよっぴり大人になった感じがしました。きっと新年を迎え、がんばろうとする気持ちの表れだと思います。3学期は52日間という本当に短い期間ですので、1日1日を大切に、学年のまとめと、進級・進学への準備を確実にやり遂げさせていきたいと思っております。特に6年生は、小田川小学校最後の学校生活となるので、楽しい思い出をたくさん作ってあげたいと思っています。

本年も、保護者の皆様方には子どもたちのためにお力をお借りすることになりますが、職員一同一丸となって子どもたちの教育に取り組んで参りますので、ご協力ご支援のほどよろしくお願いいたします。

第3学期始業式の話

校長 小檜山 健

あけましておめでとうございます。冬休みには大きな事故やけがもなく、こうして76名プラス1名(1年生女子1名が転入)全員で始業式を無事に迎えることができました。さて、みなさんの冬休みはどうでしたか？

校長先生が話した3つのことに取り組むことができましたか？

- (1) じっくりと苦手な学習に取り組む(全学年…1月19日から「市学力テスト」があります)
- (2) 家庭の仕事を手伝う(家族の一員としての自覚…お手伝い)
- (3) 日本の伝統行事を味わう(大みそか・お正月、新しい年の自分のめあて、親戚等への年始の挨拶)

冬休みの学習や生活について、クラスにもどって振り返ってほしいと思います。

さて、3学期が始まりました。スタートにあたって、2つのこととお話しします。

(1) 1つ目は、「節目」についてです。

新しい年を迎え、どんな年にしたいと思っていますか？「年の始めの節目を大切にしよう」という言葉もあるように、日本人は、「節目」を大切にしている習慣があります。一本のまっすぐ伸びている竹には、節があり、この節があることで風が吹いても大きく揺れても倒れないのです。人間も生きていくには、竹の節と同じように、困難なことに耐えられる、しっかりとした「節目」を1年1年でつくり上げて、将来に向かって、まっすぐに、強く伸びていくことができるようにすることが大切になってきます。

みなさんも、この新年という「節目」に、新しい気持ちで目標を立て、がんばっていきこうと誓う機会にしてほしいと思います。目標には、たとえば、「ソフトのスポ少で優勝をめざす」「学校の先生になる」など、困難なことがあっても、実現に向けて乗り越えていくような「大きな夢」が必要です。また、「なわとびの二重跳び20回をめざす」など、少しがんばればやれそうな「3学期の目標」もあります。新年のスタートにあたって、自分の「大きな夢」と「3学期の目標」を決めてみてください。そして、そのためには、毎日をどう過ごすか、毎日続けていくことは何かを考え、みんなに宣言していきましょう。そして、さらに「すごい自分」を創り上げていきましょう。

(2) 2つ目は、次の学年・次の学校への準備を進めることです。

1年生は2年生へ、5年生は最高学年の6年生へ進級、6年生は中学生へ進学します。

3学期は、52日間という短い学期なので、1日1日を大切に、次のことをしっかり進めてください。

- ① その学年の学習のまとめをすること(その学年で身に付けなければならない内容を必ず覚える)
- ② 次の学年への心構えを創ること(5年生は学校の伝統を引き継ぎ6年生へ向けての自覚をもつこと
(6年生は中学校生活へ向けて、今の自分をチェンジしていくこと)

3学期も、自分の夢の実現に向けて、「全力」をキーワードに真剣に取り組み、「頭」「心」「体」を育て上げていきましょう。3学期もがんばりましょう。



第3学期始業式「3学期のめあて」

始業式で発表された作文を紹介します

3学期 がんばりたいこと

2年 女子

わたしが、3学期がんばりたいことは、4つあります。

1つ目は、かけ算九九の練習です。上がり九九だけでなく、下がり九九もバラバラ九九もぜんぶすらすら言えるようになって、かけ算マスターになりたいです。

2つ目は、ハンカチ・ちり紙をわすれないことです。いつもこの2つを身につけて、せいけつな生活をしたいです。

3つ目は、毎日外であそぶことです。毎日外であそんで、体力をつけ、元気な毎日をすごしたいです。

4つ目は、毎日、自主学習をすることです。宿題のほかに、毎日、漢字の練習をしたり、計算の練習をしたりして、2年生の勉強がしっかりできるようにしたいです。そして、りっぱな3年生になりたいと思います。



3年生「とうふづくり」

「しんけんに取り組む学校」

3年生は、総合的な学習の時間で、「大豆はかせになろう」をテーマに学習に取り組んできました。そして、その学習のまとめとして、2学期、「とうふづくり」を体験しました。新白河でうどん店を営んでいるご夫妻をゲストティーチャーとして迎え、とうふの作り方を教えていただきました。

子どもたちは「とうふは本当に大豆からできるんだね」、「とうふは醤油をかけなくてもおいしいんだね」など、大豆からできる本物のとうふを感じ取ることができました。



西白河地区小・中学校音楽祭(第3部創作) 入賞おめでとう!

- 入選 6年 女子 6年 男子
- 5年 女子 5年 女子

11日	月	成人の日 <input type="checkbox"/> <input checked="" type="checkbox"/>
12日	火	身体測定<6・5年> 外国語 フッ化物洗口 清潔検査 集金予告
13日	水	身体測定<4・3年> ノーメディアデー
14日	木	身体測定<2・1年> 集金日 PTA本部役員会 19:00~
15日	金	漢字検定 14:50~
16日	土	土曜学習会 9:00~東北中

<放射線量のお知らせ> 1月8日現在における放射線量(地表50cm、単位μSv/h)

- ① 校庭(中央) 0.14 ② 教室(2階1年教室) 0.08
- ③ モニタリングポスト 0.13(地表1m)